



みそあじ通信

【教育目標】

- ☆自ら進んでよく学び、よく働く生徒
- ☆心身共に健康で粘り強い生徒
- ☆豊かな個性を育て社会に役立つ生徒

情報リテラシーの重要性

校長 山田 尚孝

先日、学区内の工事現場で大規模な爆発が起きました。近隣住宅では窓ガラスが割れる等の被害も報道されており、被害にあわれた方々には心よりお見舞い申し上げますとともに一日も早く平穏な生活への回復をお祈り申し上げます。本校では大きな被害はありませんでしたが、現場から500mほど離れているにもかかわらず校舎に何かぶつかったのではないかというほどの強い衝撃がありました。授業中でしたがすぐに放送を入れ、落ち着いて行動するように伝えるとともに、様々な方法で情報収集をしました。情報ソースとしては、やはりX（旧twitter）が一番早かったです。たまたま現場を通りがかった多くの方々が、状況について写真とともにリアルタイムで投稿しているからです。そのおかげでわざわざ現場を見に行かなくても大体の状況は把握できました。と同時に生徒も学習用タブレットを持っていますので、情報は入手できたようです。それもあって生徒たちは落ち着いて行動してくれていましたし、下校後も現場周辺には近付かない等、混乱を広げない行動をとってくれていました。何が起きているかわかると落ち着いた行動ができるので、情報の大切さを改めて感じました。

しかし、手軽に手に入る情報だからこそ、慎重に精査する必要性も強く感じました。その情報の発信元は信頼できるものなのか、そしてそもそも客観的に見て事実なのか。歴史的に見ても過去の災害時には不安心理から何の根拠もない不確かな憶測や誤った情報が流れやすく、心ないデマが流れたことも残念ながら少なくありません。そして現在はSNSの発達によりそのスピードは計りしれません。今回は比較的少なかったですが、一部投稿の中には真偽もわからない状況での予想や、別の事故の写真を引用したもの、誤った情報等も書かれていました。情報過多の時代だからこそ、情報リテラシー（情報の真偽を見極め正しい情報を検索し取得する力）が重要になります。そのためにはクリティカルシンキング（批判的思考）という方法を身に付けることが必要です。クリティカルシンキングとは、物事の本質を見極めるために、多角的な視点をもって論理的・客観的に考える思考法で、認識した情報をあえて批判的に見ることで客観性を高めるものです。その力を身に付けるには、日々の授業で基本的な知識や技能を習得し主体的な取り組みを実践していくこと、そしてやはり本物に触れる機会を増やしていくことが大切です。

ビジネスの世界でもスポーツの世界でも、情報の活用方法が勝敗の分かれ目になるといっても過言ではありません。中学生にとって身近な話題としては「受験」もそのひとつかもしれません。そういった意味では、6月6日に行われた進路説明会では、実際に高校の先生方からの専門学科についての情報や、入試制度に関する様々な情報を聞く機会になりました。生徒のみなさんは、しっかり活用できるように真剣に受け止められたでしょうか。保護者の皆様はお子様とよく話をしていただき、お子様にとって最適な進路選択ができるよう情報活用をしていただければと思います。

クリティカルシンキングを身に付け、情報に飲み込まれることなく、情報過多の時代を生き抜く力を育ててほしいと願います。



～春季総合体育大会等の結果や地域での活躍～

剣道部

◎東京都少年剣道大会（3月21日 @東京武道館）

A 江戸川区中学生女子代表 第3位

◎東京都剣道連盟会長争奪6ブロック予選会（5月11日 @小岩第四中学校）

男子 1回戦 対 深川五中 2-3

女子 2回戦 対 松江三・鶴岡二・西葛西中 2-1

準々決勝 対 瑞江中 4-0

準決勝 対 瑞江三中 3-1

決勝 対 深川二中 2-2 (楯4-5貫) 準優勝

◎春季区民剣道大会（6月8日 @江戸川区総合体育館）

2年女子の部 準優勝 B 第3位 C

1年女子の部 優勝 D

男子バレー部

◎区春季総合体育祭（4月27,29日 @葛西第三中学校）

1回戦 対 松江二中 2-0

決勝リーグ 対 葛西三中 0-2 対 小岩一中 0-2

対 西葛西中 0-2 第4位

女子バレー部

◎区春季総合体育祭（4月20,27,29日 @東葛西中学校、松江第一中学校）

2回戦 対 篠崎二中 2-0

準々決勝 対 清新一中 2-1

決勝リーグ 対 小岩一中 1-2 対 松江一中 0-2

対 小松川中 0-2 第3位

野球部

◎下町杯（3月26,27日 @江戸川河川敷グラウンド）

1回戦 足立五・六月中 8-1

2回戦 立教池袋中 3-3 (TB5-4)

準々決勝 本郷台中 4-2 ベスト4

◎区春季区民大会（4月19,26,29日 @江戸川河川敷グラウンド）

2回戦 対 瑞江二中 8-2

準々決勝 対 上一色中 7-0

準決勝 対 西葛西中 4-0

決勝 対 小松川中 4-6 準優勝

ソフトテニス部

◎区民総合体育祭春季大会（個人の部）（3月27,28日 @谷河内テニスコート）

女子団体の部 準決勝 対 松江六中 2-1

決勝 対 小岩二中 2-1 優勝

女子個人の部 第3位 Eペア

◎第6ブロック研修大会（5月14日 @谷河内テニスコート）

女子個人の部 優勝 Fペア

陸上部

◎東京都中学校地域別陸上競技大会（5月17,18日、6月7,8日 @江東区夢の島競技場）

男子東部共通3000m G 3位 9分14秒76 総体・通信大会出場

女子東部共通1500m H 2位 4分52秒24 総体・通信大会出場

男子東部1年1500m J 4位 4分53秒40 総体・通信大会出場

男子東部2,3年1500m G 5位 4分12秒37 総体・通信大会出場

女子東部3年100m K 3位 12秒95 総体・通信大会出場

女子東部2,3年800m H 8位 2分28秒66 総体・通信大会出場

卓球部

◎江戸川区総合体育祭 春季中学生卓球大会（4月29日5月11日 @春江中学校）

女子団体 1回戦 対 篠崎中 3-0

2回戦 対 葛西二中 2-3 ベスト8

女子個人 L(3年) ベスト16

硬式テニス

◎第64回東京都中学校 第5ブロックテニス大会（4月13日 @有明テニスの森）

女子シングルス M 準決勝 N(かえつ有明) 6-3

決勝 O(かえつ有明) 6-0 優勝